

Das Wildbienen-Hotel - Erstes Teilprojekt der NABU-Meile offiziell eingeweiht

(sj). Entlang des Radweges nach Dielheim zwischen dem „Palatin“ und dem Jüdischen Friedhof tut sich was. Zunächst stand eine Zeit lang ein leeres Holzgerüst dort. Was bahnt sich da an? Bereits im vergangenen Jahr war der gesamte Heckenstreifen bis auf einen einzelnen Liguster von der Stadt Wiesloch aus Verkehrssicherheitsgründen entfernt worden. Im Sommer des vergangenen Jahres zier- te ein Blühstreifen den Weg.

Zusammen mit der Stadt Wiesloch, dem Leiter für Grünflächen, Meinrad Singler, entwickelte der NABU Wiesloch die Idee, wie man diesen Streifen langfristig sinnvoll nutzen könnte. Es entstand die Idee der „NABU-Meile“. Punktuell sollen nun Naturschutzmaßnahmen im Sinne von Anschauungsobjekten dort errichtet werden. Die NABU-Meile soll anschaulich vermitteln, was jeder Einzelne im Garten oder auf dem Balkon Gutes für die Natur und damit für sich selbst tun kann. Dazu werden Infotafeln den sachlichen Hintergrund erläutern und in einem Wechsel-Schaukasten aktuelle Bezugsquellen präsentiert. Über mehrere Jahre soll die NABU-Meile nach und nach entstehen. Geplant sind das Anlegen einer Trockenmauer, das Anbringen



Viele helfende Hände aus den verschiedenen Gruppen trugen zum Gelingen des Bienenhotels bei

Foto: KHP

von verschiedenen Nisthilfen für Vögel und Fledermäuse sowie das Pflanzen von heimischen Vogelschutzgehölzen und Obstbäumen.

Den Auftakt bildete nun das Einrichten eines Wildbienen-Hotels zusammen mit dem Anlegen einer Bienenpflanzen-Terrasse. Mit riesigem Interesse und unter Einbringung von sehr viel Eigeninitiative insbesondere der Kinder und mit ganz viel Begeisterung wurde nun das Wildbienen-Hotel offiziell seiner Bestimmung übergeben. Verschiedene Gruppen waren mit sehr viel Spaß und Engagement dabei und haben so ein großes Ganzes gemeinsam geschaffen. Kinder der Schiller-Grundschule Wiesloch

haben im Rahmen der Come-nius-AG (schulbezogener Teil eines europaweiten EU-Programms unter dem Motto: „Respect - think globally - act locally“, Respekt - denke weltweit - handle vor Ort) bereits am 3. Mai unter Leitung von Anja Weinmann, NABU Wiesloch, und ihrer Lehrerin Stefanie Längler den „Hotel-Rohbau“ für die Wildbienen mit Nisthilfen bestückt. Tags darauf hat die Kolpingsfamilie Wiesloch unter der Anleitung von Dieter Riffel die Blüten-Terrassen angelegt.

Gemeinsam gearbeitet

Am 6. Mai wurde jetzt das erste Teilprojekt feierlich seiner Bestimmung übergeben. Aber es gab noch mehr Mitwirkende und Sponsoren für dieses wunderbare NABU-Langzeitprojekt: Die Kinder der Pestalozzischule Baiertal stellten schon im April mit ihrem Lehrer für das Wahlpflichtfach, Natur und Technik, Andreas Neumann, den Rohbau für das Wildbienenhotel her. Den besondere Kräfte erfordernden Akt des Aufstellens meisterten denn auch Andreas Neumann, Herrn Kilic, der Hausmeister der Pestalozzischule, und Martin Schmidt, NABU Wiesloch, mit Bravour. Der Flora-Park Wiesloch, spendete über 20 Stauden, einheimische Pflanzen und Kräuter sowie torffreie Pflanzenerde. Es sei gut, so erklärte Markus Winterstein, Rektor der Pestalozzischule Baiertal und im

Vorstand des NABU Wiesloch, wenn man sich für größere Projekte Hilfe mit ins Boot hole, und dankte allen Beteiligten herzlich für die Unterstützung und den reibungslosen Ablauf und Meinrad Singler für die gute Kooperation mit der Stadt Wiesloch. Nachdem nun noch eine seltene Trauerbiene an dem neuen „Nistplatz“ vorbeiflog, scheint das Bienenhotel schon jetzt ein guter Geheimtipp zu sein. Alle interessierten Bürgerinnen und Bürger, Radfahrer und Fußgänger, Kinder, Jugendliche und Erwachsene, alt und jung, alle sind nun herzlich eingeladen an der weiteren Entwicklung der NABU-Meile aktiv oder passiv teilzunehmen. Vorschläge und Anregungen können direkt an den NABU Wiesloch unter www.nabu-wiesloch.de eingereicht werden.

Biker-Freunde Wiesloch

Benefiztour

Am Sonntag, 5. Juni, findet eine Benefiztour zugunsten des in Mannheim/Käfertal befindlichen Johann-Peter-Hebel-Heims, ev. Kinder- und Jugendhilfe statt. Startpunkt ist die Total-Tankstelle in Wiesloch, Abfahrt ist um 11 Uhr. Die Tour führt in den schönen Odenwald und hat eine Länge von ca. 170 km. Als Abschluss der Tour gibt es noch was Leckeres vom Grill.

Termine im BÜTZ

Am **Donnerstag, 26. Mai**, treffen sich von 20 bis 22 Uhr Betroffene der AA-Gruppe.

Am **Freitag, 27. Mai** ist der Bürgertreff von 9.30 bis 13 Uhr für das Marktcafé geöffnet. Am Abend trifft sich ab 18 Uhr die Bürgerinitiative Pro-Altstadt im BÜTZ.

Am **Montag, 30. Mai** werden im Café Klatsch von 14.30 bis 17.30 Uhr selbst gebackene Kuchen, Kaffee und Erfrischungsgetränke angeboten, parallel dazu trifft sich die VdK-Spielrunde.

Am **Dienstag, 31. Mai** ist von 19-20 Uhr das Büro des Tauschrings für Interessierte geöffnet.

Stadt Wiesloch

Einbahnstraßenregelung

Die Straßenverkehrsbehörde teilt mit, dass ab dem 23. Mai bis etwa 18. Juni der Verkehr mit Einbahnstraßenregelung in Richtung Friedhof für den Verkehr wieder freigegeben wird. Die Arbeiten im Straßenraum werden in 2 Bauphasen durchgeführt, sodass mit einem Fahrbahnwechsel innerhalb der Einbahnstraßenführung zu rechnen ist. Der Verkehr in Richtung der Innenstadt wird innerörtlich umgeleitet.